



La Pastorale des Migrants  
du diocèse de Rouen  
3 rue Forfait  
76100 Rouen

"J'avais 16 ans lorsque, après avoir passé 2 semaines sous les ponts de Paris, une personne, Thérèse, m'a proposé de m'héberger. Le 1er soir, elle m'a présenté son fils et parlé de sa vie. Elle m'a dit : tu dormiras là, dans le salon, avec un autre. J'avais peur de gêner mais elle m'a dit : non, tu ne gênes pas. **On était serrés mais c'était bien, c'était mieux que dehors.** Le matin, Thérèse me demandait si j'avais bien dormi. Je ne dormais pas, à cause de tout ce que j'avais vécu avant mais je disais oui pour ne pas l'inquiéter. Aujourd'hui c'est comme une maman pour moi. Je n'ai plus de mère et Thérèse est un peu comme ma maman". Mamadou.

## Cette solidarité Cette fraternité UNE JOIE, UNE RICHESSE !

"Ce ne sont pas des migrants que nous accueillons à notre domicile, mais des personnes avec une histoire unique.

C'est une chance de les rencontrer, de les connaître, cela apporte beaucoup de joie. L'association Welcome nous donne la chance d'entrer dans cette chaîne de solidarité, d'entraide, en nous proposant d'offrir aux personnes, le plus simplement du monde, un toit et de la bienveillance, pour une durée déterminée (entre 6 semaines et 2 mois). **Avec eux, nous partageons la confiance, nous partageons l'hospitalité.** Chacun accueille l'autre ! Oui, depuis 4 ans, nous sommes enrichis de toutes ces rencontres ! »

## PAS DE PLACE POUR EUX



« Marie mit au monde son enfant, le coucha dans une mangeoire parce qu'il n'y avait pas de place pour eux dans la salle d'hôtes ». (Évangile de Luc chapitre 2)

"A la vue de l'enfant, les bergers furent remplis d'une grande joie" (d'après l'évangile de Luc)

**La joie de l'accueil, la joie de Noël, elle est à la portée de tous.**  
Alors toi aussi, n'hésite pas à ouvrir ton cœur, à ouvrir tes bras, à ouvrir ta porte à celui ou celle pour qui il n'y a pas de place.  
Tu peux aussi rejoindre une des associations qui rendent notre monde plus humain.



La Pastorale des Migrants  
Tel. 02 35 72 07 55  
Centre-action-catholique@orange.fr  
<https://pastoraledesmigrantsrouen.iimdfree.com>

Noël 2020

Combien de souffrances, combien d'années que je ne connais pas ce qu'on appelle se coucher dans un lit et dormir, combien d'années, de multiples années !  
Alors tu marches dans la nuit, tu marches en ville comme ça la nuit, le jour arrive tu ne sais même pas comment tu vas faire le lendemain.

Le froid m'a déjà frappée. A certains moments, je me demandais même si ça valait le coup de vivre, si j'avais une place en ce monde, parce que je voyais que je me sentais inutile, je me sentais incapable de tout, je me sentais impuissante.  
La vie était impossible pour moi. J'étais morte.

(Madame X, Réfugiée africaine. Période dans l'attente d'un titre de séjour puis d'un hébergement)